



# Mineduc estima que 3 millones de alumnos retornarán a las aulas: Vuelta a clases y obras viales marcarán el “súper lunes”

Para evitar complejidades, se dispondrán medidas en distintos puntos de la ciudad para abordar la mayor demanda de circulación, junto con monitoreo de las calles.

JUDITH HERRERA C.

“Llegó marzo”, decía un antiguo comercial televisivo de un banco que graficaba con un molesto personaje al temido mes. Y es que para muchos hoy comienza realmente el año: pagos, colegios, la vuelta a las responsabilidades.

Acompañado de marzo viene también un concepto que se ha instalado en los últimos años: el “súper lunes”, sinónimo del retorno a clases y labores, lo que se traduce en un aumento de la congestión vial y un mayor uso del transporte público. Lo anterior, además, bajo unos 30 °C en la Región Metropolitana.

Para hacer frente al panorama, los especialistas recomiendan prepararse para este lunes, programar los viajes con el objetivo de salir con anticipación, conocer las zonas de mayor flujo o aquellas que están con obras e informarse de los reforzamientos que habrá para la movilidad pública.

Uno de los factores principales de que la próxima semana aumente la circulación es el inicio del año escolar. Según el Ministerio de Educación, entre el lunes y el viernes se estima que serán 3 millones los estudiantes que retornarán a las aulas.

## Evitando los tacos

En Santiago son recurrentes los atochamientos viales. No es para menos, si se considera que, a 2023, circulaban 2,4 millones de vehículos. Por lo mismo, una clave es conocer de antemano cuáles son los puntos más críticos ante la congestión.

En esa línea, una de las zonas de complejidades es el eje de Plaza Italia, a raíz de los trabajos de remodelación que se realizan en el marco del proyecto Alameda-Providencia y que se extenderán hasta mediados del segundo semestre.

Otro foco son las faenas de



**CONSTRUCCIÓN.** —En Av. Américo Vespucio, en Peñalolén, se desarrollan las obras de AVO II a la altura de av. Grecia y av. Los Presidentes.



**REMEDIACIÓN.** —En el eje de Plaza Italia se realizan trabajos en el marco del proyecto Alameda-Providencia.

construcción de la autopista Américo Vespucio Oriente II (AVO II) en la comuna de Peñalolén, entre las avenidas Grecia y Los Presidentes.

En Vitacura, en tanto, se realiza la reparación en el puente Lo Saldes, por lo que el eje tiene solo una pista habilitada hacia el oriente.

El comandante Rodrigo Pérez, de la Prefectura de Tránsito y Carreteras de Carabineros, señala: “Tenemos considerado un despliegue de recursos en puntos que son estratégicos, en par-

ticular, en la Alameda, la avenida Providencia y otras zonas”.

“Es importante poder calcular los tiempos, con unos 30 minutos de anticipación, para poder llegar a sus destinos”, dice.

Martín Andrade, director ejecutivo de Corporación Ciudades, comenta que en el Gran Santiago “existen más de 30 puntos críticos de congestión y muchos están hoy afectados por obras”.

Añade que en el metro hay que considerar casos de estaciones como Tobalaba (líneas 1 y

## REFUERZO

En el metro, la circulación de trenes aumentará en un 13% para la mayor demanda.

4), pero no solo “por el desplazamiento dentro de la parada, sino que también sobre la superficie, de manera tal de poder evitar algún tipo de accidente”.

## Transporte público

En el caso de quienes se movilizan en micro o metro, también habrá reforzamiento, con la circulación de 1.500 buses adicionales. Mientras, el tren urbano incrementará la circulación en un 13%, con lo que se espera disminuir en cerca de un 10% en los tiempos de espera en los andenes.

El personal de apoyo a usuarios se incrementará en un 7% en las estaciones durante las horas punta de mañana y tarde, afirma la estatal.

Además, a raíz del segundo concierto de Shakira, previsto para el lunes, las estaciones Estadio Nacional, Los Leones, Ñuble, Franklin, Inés de Suárez, Cerrillos, U. de Chile, Ñuñoa y Plaza Egaña funcionarán hasta las 00:30 horas.

El ministro de Transportes, Juan Carlos Muñoz, asegura que el plan para el “súper lunes” incluye medidas operacionales y de seguridad como parte de un trabajo interinstitucional.

“Todos los equipos del ministerio iniciarán un despliegue en terreno, en las UOCT, en el Centro de Control de Monitoreo de Buses, en las calles, fiscalizando. Todos nuestros recursos estarán puestos en la recuperación de la movilidad habitual”, añade.

De acuerdo con Andrade, “para este lunes es importante entender que la ciudad la hacemos todos, tener respeto por los usuarios en las vías y poder planificar con tiempo los desplazamientos”.

CRISTIAN CARVALLO

CRISTIAN CARVALLO